

## 152° CONSEJO EJECUTIVO

### Intervención de la Delegación del Paraguay

Punto 12.1 Fortalecimiento de la preparación y respuesta de la OMS frente a emergencias sanitarias

Fortalecimiento de la arquitectura mundial para la preparación, respuesta y resiliencia frente a emergencias sanitarias

Muchas gracias Señora Presidenta,

Expresamos nuestro agradecimiento al Director General por el Informe EB152/12.

Coincidimos en que tenemos que seguir trabajando para que la arquitectura mundial de prevención, preparación y respuesta frente a emergencias sanitarias responda a los múltiples problemas encontrados, en particular las brechas entre países y dentro de los países.

El Órgano de Negociación Intergubernamental (INB) y el Grupo de Trabajo sobre las Enmiendas del Reglamento Sanitario Internacional (Grupo de Trabajo) se encuentran trabajando para reforzar esta arquitectura. Creemos que estos dos procesos son complementarios, el alcance limitado del RSI, que no aborda suficientemente las cuestiones de equidad, puede ser reforzado por los trabajos del INB. Estos compromisos ocupan una parte importante en nuestras agendas. Multiplicar los espacios de debate no contribuirá a una discusión sustantiva. Por ello, consideramos que los intercambios sobre la arquitectura mundial deben estar centrados en estos procesos, los cuales están demostrando su apego a la transparencia y a la inclusividad e instamos a seguir por ese camino.

Las 10 propuestas del Director General se agrupan en tres categorías: gobernanza, sistemas y finanzas. Algunas de estas propuestas ya se encuentran incluidas y como relevantes en el

INB y en el Grupo de Trabajo. Quisiera entonces preguntar al Director General si estas 10 propuestas pueden ser discutidas en estos espacios para no duplicarlos?

Además, también debemos dar tiempo a que el Comité Permanente de Emergencias del Consejo Ejecutivo avance en sus trabajos, antes de establecer un Consejo Mundial de Emergencias Sanitarias que complemente al Comité Permanente, como lo propone el Director General en el punto 1.

La resiliencia frente a las emergencias sanitarias puede fortalecerse en ámbitos claves si se fomenta una colaboración más amplia y estrecha, con todos los países que han desarrollado experiencias exitosas. Por ese motivo abogamos por la participación de Taiwán en el seno de nuestra Organización.

Finalmente, con respecto a la propuesta 9 sobre ampliar los fondos disponibles para una respuesta de emergencia, se deben buscar formas alternativas de aumentar los recursos para países de bajos y medianos ingresos.

Muchas gracias.

\*\*\*